



# Protokoll

**14. Fachschaftsratssitzung im Wintersemester 2022/23  
am Mittwoch, den 25.01.2023, um 20 Uhr s.t. in SR 317**

<b>Anwesend</b> * gewähltes Mitglied	Anton Gries*, Pia Hermann*, Rita Kopp, Lukas Schulze*, Anna-Rose Krauß*, Georg Krimmler*, Max Schröder*, Ole Döll*, Pauline Uhrmeister, Erik Zinke*, Saskia Barg*, Erza Plava*
<b>Entschuldigt</b>	Lars Malzkorn, Rebecca Bück, Franziska Meisel*
<b>Gäste</b>	

<b>Protokoll</b>	Erza Plava
<b>Abstimmung</b>	Zustimmung/Ablehnung/Enthaltung
<b>Vorläufige TO</b>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Begrüßung / Check-In</li> <li>2. Feststellung der Beschlussfähigkeit</li> <li>3. Bestätigung der Tagesordnung</li> <li>4. Bestätigung des Protokolls vom 18. Januar 2023</li> <li>5. Berichte (AKs, Gremiensitzungen, Veranstaltungen, etc.)</li> <li>6. Termine (Erik)</li> <li>7. Diverse E-Mails (Georg)</li> <li>8. Sonstiges</li> </ol>

Sitzungsbeginn: 20:02 Uhr.

<b>TOP 1</b> Begrüßung	Anton begrüßt alle Anwesenden.
<b>TOP 2</b> Feststellung der Beschlussfähigkeit	Der FSR ist mit 10 Gewählten beschlussfähig. Insgesamt sind 12 Personen anwesend.
<b>TOP 3</b> Bestätigung der Tagesordnung	Die Tagesordnung wird angenommen mit 12/0/0
<b>TOP 4</b> Bestätigung des letzten Protokolls	Das Protokoll wird angenommen mit 10/0/2
<b>TOP 5</b> Berichte	<p>Institutsratssitzung (Pia und Erza): Verwendung von diskriminierender und rassistischer Sprache</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Forderungen des FSRs: rassistische und diskriminierende Sprache insbesondere bestimmte Begrifflichkeiten sollte am Institut nicht genutzt werden (auch nicht bei Zitaten); bei Verwendung von rassistischer und diskriminierender Sprache von externen Leuten soll von Institutsseite darauf hingewiesen werden</li> <li>- Ergebnis: Verwendung von bestimmten Begriffen als Zitate, nur wenn vorher der Kontext klar dargestellt wird und sich reflektiert damit auseinander gesetzt wurde (Beispiel: Seminar zu Antisemitismus)</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Bei externen Vortragenden: am Ende eines Vortrags (nicht unterbrechen) von Moderation und auch Studierenden ansprechen und sich distanzieren</li> <li>- Institut ist durch das Anbringen des Punktes damit sensibilisiert</li> </ul> <p>Chat GPT</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Institut über die Möglichkeiten für Studierende und die Konsequenzen für Lehrende und Lehre informiert</li> <li>- Studierenden sollen Anwendungsmöglichkeiten nähergebracht werden</li> <li>- Problematik ist die schwere Prüfbarkeit der Verwendung von AI-Programmen</li> <li>- Bei Prüfungsformen wird wahrscheinlich mehr auf Präsenz und weniger auf Take Home gegangen werden</li> <li>- Extra-Sitzung im Sommersemester angedacht mit tiefergehenden Auseinandersetzung zu der Problematik und dem Umgang von Chat GPT im Studium</li> </ul> <p>Tag der Politikwissenschaft</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Institut feiert dieses Jahr 30-jähriges Jubiläum → soll mit dem Tag der Politikwissenschaft (02. Juni) zusammengebracht werden</li> <li>- Laudatios für Abschlussarbeiten sollen kürzer gefasst werden</li> <li>- 3 Absolvent:innen aus den letzten 20 Jahren einladen → eine Rede für jedes Jahrzehnt</li> </ul> <p>Jour Fixe (Pia und Anton)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Förderverein: Zusammenarbeit mit FSR soll gestärkt werden → Brainstorming von unserer Seite aus in einer zukünftigen Sitzung</li> <li>- Mentor:innen bei den STET: Problematik mit Doppelvertrag bekannt, Idee der Öffnung der Vertragszeiträume, Gespräch mit Leunig muss von unserer Seite aus gesucht werden</li> <li>- Miteinbeziehung der Dozierenden: Anfragen müssen früh kommen; Stammtischtermine am besten jetzt schon rumschicken; Erfolgchance höher, wenn früh und einzelne Personen direkt angesprochen werden</li> </ul> <p>FSR-KOM (Anton)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Antrag für Klausurtagung eingereicht</li> <li>- Warten auf Genehmigung</li> <li>- Nächste KOM-Sitzung ist nächste Woche Mittwoch (es muss noch geklärt werden, wer hinget)</li> </ul>
<p><b>TOP 6</b> Termine</p>	<p>26.01. 20:00 Stammtisch  01.02. 14:00 Fakultätsrat  18:15 StuRa Sitzung  20:00 Sitzung  08.02. 20:00 Sitzung</p>
<p><b>TOP 7</b> E-Mails</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Mail von Ines zur Weiterleitung/Verbreitung: Vorträge zu AI jeden Sonntag</li> </ul>

<b>TOP 8</b> Sonstiges	Termine für den Stammtisch <ul style="list-style-type: none"> <li>- Dieses Semester kein „Meet your Dozierende“, da vermutlich Studierende im Prüfungsstress sind</li> <li>- Stammtisch für „Nach den Klausuren“ im März</li> <li>- Nächste Sitzung: TOP Stammtischtermine im Sommersemester</li> </ul> <p>Rita verabschieden sich vom FSR und bedankt sich          Danke Rita, für deine tolle Arbeit &lt;3</p>
---------------------------	---

Sitzungsende: 20:47 Uhr.

Anton Gries

Erza Plava

Vorsitzender FSR Powi/Soku

Protokollant:in

Sitzungsleitung

	<b>Anlagenverzeichnis</b>
	1. -
Protokollführer*in	Fassung vom 25.01.2023